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Víctima asegura que fueron cuatro delincuentes que
luego publicaron fotos jactándose en redes sociales

Nuevo caso de ‘encerrona’ en el Valle de Aconcagua

Primeros antecedentes los daban por muertos:
Sanos y salvos regresan menores que
fueron a acampar al cerro La Hormiga

INCENDIO SUBTERRÁNEO.- Con una pala mecánica o retroexcavado-
ra contratada por la propia junta de vecinos ‘Orilla del Río’, y debida-
mente resguardados ante una eventual emergencia por Bomberos, se
encontraban trabajando ayer, a eso de las dos de la tarde, en el sector de
21 de Mayo para terminar con el nauseabundo y subterráneo humo que
sale desde el suelo, el que provoca molestias a los vecinos de ese lugar,
llegando incluso hasta la Punta El Olivo.
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SAN ESTEBAN
El domingo será la
4ª fecha del XCO
Quinta Cordillera
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Recuperar espacio deportivo:
Anuncian proyecto
para remodelación
del estadio Fiscal
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Junta vecinos ‘Orilla del Río’:
Contratan máquina
para terminar con
fuego subterráneo
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Fundación ‘Patitas Callejeras’:
Animalistas piden
espacio al
municipio para
poder funcionar
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Vecina de Villa El Esplendor:
«Llevamos 25 años
con este problema
cuando llueve»
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El próximo lunes:
El Uní Uní desafiará
como forastero a
Rangers de Talca
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LLAY LLAY
Comenzó proceso
de esterilización
gratuita a más de
mil mascotas
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Con armas de fuego
roban auto a mujer
que hacía delivery
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Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Gastrónomo

Granola
10 unidades

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Crónicas de la realidad nacional (III)
¿Qué pasa con los moais
extraídos de Rapa Nui?

La receta contiene
200 grs de semillas, le-
gumbres y frutos secos
(almendras, quínoa,
maní y sésamo blanco),
50 grs de azúcar rubia y
50 grs de miel.

Unir todos los ingre-
dientes en un bowl y
precalentar el horno a
180°C. Si la mezcla está
muy seca incorporar 2
cucharadas de aceite.

Tomar una cuchara-
da de mezcla y poner
sobre una lámina de si-
licona, aplastar con una

La anexión y sobera-
nía de Chile en isla Rapa
Nui data desde el 9 de
septiembre de 1888, fecha
desde la cual y muy frag-
mentariamente se fue en-
tendiendo el legado cultu-
ral isleño, lo que se ejem-
plifica que sólo en 1973 se
firmó el decreto que esta-
bleció la construcción del
Museo Antropológico Pa-
dre Sebastián Englert
(MAPSE) que lleva ese
nombre en reconocimien-
to del sacerdote
capuchino Sebastián En-
glert que arribó a Pascua
en 1935 hasta su muerte
allí en 1969, intervalo de
tiempo en que este hom-
bre de fe no solo ejerció
una obra misionera sino
que, a la vez, desarrolló un
valioso e interesante tra-
bajo investigativo orienta-
do al conocimiento de la
cultura isleña en diversos
ámbitos, entre los que se
destacan el estudio de la
lengua, tradiciones orales
y patrimonio arqueológico.

Ahora bien, en cuanto
a los elementos patrimo-
niales tangible mueble
más representativos de
Rapa Nui, están sin lugar
a duda los Moais, monu-
mentales figuraciones pé-
treas trabajadas de mane-
ra artesanal en varios cen-
tenares y en diversos tipos
de rocas volcánicas como
son el basalto (10), toba
lapilli (800), la escoria roja
(18) y traquita blanca (22),
materiales de origen vol-
cánico que en sí son el
principal constitutivo terri-
torial de esta posición in-
sular.

Acerca del significado
de estos hitos y en pala-
bras de los autores del li-

bro Rescatando el Patri-
monio Cultural Material
Rapa Nui (2016) indican
que de acuerdo con la tra-
dición oral los Moais son
un todo, un pasado y un
futuro, representa la ener-
gía, la ‘cara viviente’ de
sus antepasados, cuyo
valor no se encuentra en
la figura misma, sino en la
conexión simbólica y en el
legado de su historia.

En cuanto al número
de estas esculturas, se
han registrado unos 900
moais y de ellos 400 se
encuentran en la cantera
de Rano Raraku, 288 aso-
ciados a los Ahu, y el res-
to dispersos en distintos
puntos de la isla, probable-
mente abandonados en la
ruta hacia algún Ahu que
fueron plataformas cere-
moniales sobre las que se
colocaban varios moais o
estatuas que representa-
ban a los ancestros de
cada grupo familiar
(imaginariorapui.com).

Pese a este maravillo
y único patrimonio, hay un
hecho que se ha soslaya-
do de manera consiente y
es lo que diplomáticamen-
te se conoce como el Ex-
trativismo cultural hecho
que tuvo sus inicios de
1864 (colonialismo de las
grandes potencias) y se
proyectó hasta la década
de los 50’ del siglo pasa-
do, en que desde 1888
hasta el presente se esta-
bleció en palabras de
Núñez y otros el neocolo-
nialismo interno que se
evidencia con la relación
de Rapa Nui con el Esta-
do de Chile. Desafortuna-
damente, en ese interludio
fueron desarraigados 12
Moais que se encuentran

repartidos en museos de
Inglaterra, Estados Uni-
dos, Nueva Zelanda, Fran-
cia, Bélgica y Chile (La
Serena y Viña del Mar).

Todas estas obras
hasta la fecha, a pesar de
estar debidamente datada
su ubicación, no han sido
devueltas a su hogar cul-
tural, con lo cual no solo
hay una deuda cultural,
sino que un acto de indife-
rencia respecto de la cul-
tura rapanui y lo que es
más punzante, es que ni
siquiera ha existido la in-
tención cierta y materiali-
zada que desde nuestro
país no se halla hecho la
devolución de los Moais
extraídos y que, sin duda,
de ser efectivo este acto
reparatorio sería un ejem-
plo que tendería quizá a
otros países a seguir con
este ejemplo y generar
una política de devolución
de un patrimonio que per-
fectamente pueden seguir
exponiéndose bajo el for-
mato de piezas copia a
partir de estas majestuo-
sas monumentalidades
pétreas.

Así las cosas, queda
en evidencia que la cultu-
ra local y en este caso la
de Rapa Nui no ha sido
debidamente gestionada
por el Estado central, que
más bien mira al Chile
sudamericano, olvidando
incluso en esta área el va-
lor incalculable de muchas
etnias ya desaparecidas,
pero que dejaron una hue-
lla de ocupación, creen-
cias y costumbres que
desafortunadamente, por
una visión sesgada y mo-
nocultural, no han ni tienen
el debido reconocimiento
oficial.
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Factores que influirían en la
necesidad de un bono invierno

La comisión de Ha-
cienda de la Cámara de
Diputados comenzaba a
tramitar la tarde de este
martes  el proyecto que
crea el bono invierno
único de 120 mil pesos
anunciado por el Go-
bierno, el cual beneficia-
ría a alrededor de 7,5
millones de personas.

Los factores que in-
cidirían en la necesidad
de este bono se relacio-
nan con elementos que
afectarán la coyuntura
económica nacional en
los próximos meses.

A nivel general y lo-

cal, hay una inflación per-
sistente en nuestro país,
que se ha visto acompa-
ñada con una serie de
anuncios de política mone-
taria, que guardan relación
con una alza de tasa que,
también, ha elevado los
costos crediticios.

Lo anterior va acompa-
ñado de una eventual rece-
sión, la cual afectaría no
solo a Chile, sino al mundo
entero, afectando precios
de commodities, como el
cobre, y generando presión
tanto a nivel local como en
las fuentes de ingreso adi-
cionales a las que puede

recurrir el Gobierno.
Hay una persistencia

al alza del tipo de cambio
que aún no ha afectado
sustantivamente los nive-
les de empleo, pero dado
que está disminuyendo la
inversión en ciertos secto-
res estratégicos, es posible
prever que esta recesión
vendrá acompañada de
disminución en el empleo.

Los ingresos en las
familias han caído un 1,8%
en los últimos 12 meses,
provocando una variación
acumulada de 1,5%.
Marcela Vera,
Académica Usach.

superficie plana y lisa (un
vaso plano, por ejemplo).
Hornear entre 5 y 7 minu-
tos, al dorar se debe reti-
rar del horno.

Al sacarlas del horno,
esperar unos minutos para
que enfríe y luego retirar
de la lámina; podemos
cortar en ese momento y
darle una terminación más
prolija o mantener su for-
ma de horneo.

Para potenciar el sa-
bor de los ingredientes, las
almendras se deben tos-
tar al igual que el maní a

180°C por 5 minutos o
hasta que logren un dora-
do parejo.

La quínoa es cocida
en agua, se escurre el
agua y se hornea aproxi-
madamente 30 minutos a
180°C para lograr granos
crocantes, revolviendo
constantemente.
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Condorito

Anuncian millonario proyecto para remodelación del estadio Fiscal

Así luce actualmente la piscina temperada, totalmente abandonada.

Personal del IND expuso el proyecto de remodelación del estadio Fiscal.

Iniciativa busca recuperar el espacio
para el deporte, junto con la cons-
trucción de un parque.-

Hasta un costado de
la piscina del estadio
Fiscal llegaron diversas
autoridades para reali-
zar el anuncio y exposi-
ción del proyecto que
busca remodelar por
completo el recinto de-
portivo que por años ha
sido víctima del aban-
dono y promesas sin
cumplir de autoridades
pasadas.

En esta oportuni-
dad, el Seremi de De-
portes, Leandro To-
rres, junto al equipo del
Instituto Nacional de
Deportes (IND), expli-
caron en qué consiste
este importante proyec-
to. En este sentido, fue
el jefe de cartera regio-
nal del deporte quien
señaló que «yo creo que
el tiempo de esperar
para la comunidad de

San Felipe ha termina-
do, hechos soñado du-
rante mucho tiempo y
creo que es el tiempo de
hacer realidad muchas
cosas».

En esa misma línea,
es que Torres precisó
que «el Ministerio del
Deporte a través del
IND va a hacer una in-
versión inicial cercana
a los 530 millones de
pesos para iniciar estas
obras que es el cierre
perimetral del recinto».

Cabe recordar que
este último ha sido uno
de los más destruidos
durante estos años y
busca cerrar el períme-
tro para poder continuar
con el proyecto.

Dichas obras del
cierre perimetral «par-
ten durante este año,
eso está sellado, pron-
tamente se entregará el
terreno. Hay una inver-
sión que hemos cumpli-
do en los plazos en ge-
nerar un plan maestro
de qué es lo que quiere
la comunidad deporti-
va», puntualizó Lean-
dro Torres.

El Seremi de Depor-
tes además sostuvo que,
una vez finalizada la
construcción del cierre
perimetral, «se sumarán
una serie de obras Dios
mediante, el compromi-
so que han adquirido
los CORE (consejeros
regionales) de la pro-

vincia, confiamos ple-
namente que podamos
hacer realidad este tre-
mendo anhelo de la co-
munidad de San Felipe
en recuperar estos espa-
cios perdidos, moderni-
zar lo que ha estado
abandonado y ampliar
el abanico de oferta
programática y abrir un
espacio para la fami-
lia».

Y esto es puntual-
mente «recuperar el
piso del gimnasio, las
piscinas, techarlas y
echarlas a andar, tene-
mos la mecánica para
poder temperarlas, no
sabemos en qué estado
están; recuperar la can-
cha de fútbol, tecnificar
su riego e instalar la
primera pista atlética
de la comuna, una pis-

ta de 8 carriles que per-
mita competencias de
nivel internacional»,
detalló el Seremi.

«Además, poder
mejorar la iluminación,
camarines, los espacios
familiares, es un espa-
cio que queremos trans-
formar en el centro neu-
rálgico del deporte en la
comuna de San Felipe»,
agregó Torres.
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EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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AVISO: Por extravío
se deja nulo Certifica-
do Casa  de Moneda
de Chile,  folio Nº
731456 clase A-5,
emitido por escuela
nacional de conducto-
res.                        11/3

EXTRACTO

1º Juzgado Civil de San Felipe, en causa ROL V-
266-2019, sobre Posesión Efectiva Testamenta-
ria caratulada OLGUÍN, con fecha 07 de octubre
de 2021, se concedió posesión efectiva de la he-
rencia testamentaria, quedada al fallecimiento de
don OSVALDO MARIO OLGUÍN OGAZ, a doña
HILDA ESTAFANÍA OLGUÍN BUSTAMANTE,
doña IRENE DE IVONNE OLGUÍN BUSTAMAN-
TE, doña NELLY GENOVEVA OLGUÍN BUSTA-
MANTE, doña TERESA DEL CARMEN OLGUÍN
BUSTAMANTE, don OSVALDO CÉSAR OLGUÍN
BUSTAMANTE y don LEONARDO MARIO OL-
GUÍN BUSTAMANTE, herederos universales,
según consta de testamento de fecha 09 de abril
de 2015, otorgada ante el Notario Público, don
Julio Abuyeres Jadue de la Comuna de Quillota,
sin perjuicio de otros herederos con igual o mejor
derecho.- La Secretaria                                  11/3

Danisa María Ordenes González

MINUTA EXTRACTO CITACION AUDIENCIA
DE PARIENTES

ANTE EL PRIMER JUZGADO CIVIL DE SAN
FELIPE, CAUSA ROL V-86-2022, CARATULA-
DA “DIAZ”, POR RESOLUCION DE FECHA 04
DE JULIO DEL 2022, EN  AUTOS  SOBRE  IN-
TERDICCION  Y  NOMBRAMIENTO  DE  CU-
RADOR,  SE CITA A AUDIENCIA DE PARIEN-
TES DE DON JOSE PATRICIO DIAZ FUENTES,
CÉDULA DE IDENTIDAD Nº 11.423.007-3,
PARA EL DIA 26 DE JULIO DEL AÑO 2022 A
LAS 11:00 HORAS, LA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA
CONEXIÓN https://zoom.us/j/92921365858.

SECRETARIO
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

Primer Juzgado de Letras de San Feli-
pe, en causa Rol N° V-94-2022, mediante
sentencia firme y ejecutoriada de fecha 14
de junio de 2022, folio 23, se declara: I.-
Que se acoge la solicitud efectuada en la
presentación de fecha 04 de mayo de 2022,
declarándose interdicta por causa de de-
mencia a doña Teresa Cristella Lamas Ca-
rrasco, 86 años de edad, pensionada, viu-
da, cédula de identidad N° 3.097.652-2,
quedando en consecuencia, privada de la
administración de sus bienes. Se le desig-
na curador legítimo, definitivo y general a
su hijo Miguel Armando Becerra Lamas,
RUN N°6.713.729-9, quien aceptó el car-
go en forma legal, lo que consta en autos
a folio 30. II.- Que se eximió al curador ge-
neral designado, de la obligación de ren-
dir fianza y de confeccionar inventario por
carecer de bienes, sirviendo la copia auto-
rizada de la sentencia definitiva como su-
ficiente discernimiento y se ordenó practi-
car las publicaciones e inscripciones lega-
les. Secretaría. Danisa María Ordenes
González.                                                  11/3

EXTRACTO

Primer Juzgado de Letras de San Felipe, en au-
tos sobre Interdicción por demencia, causa Rol
V-34-2022, caratulados “CABALLERO”, en sen-
tencia de fecha 03 de junio de 2022, decretó
en forma definitiva la interdicción por demen-
cia de don Rodrigo Alejandro Durán Santana,
Cédula de Identidad N° 7.888.165-8, quedan-
do en consecuencia, privado de la administra-
ción de sus bienes. Se le designa curadora le-
gítima, definitiva y general, a su cónyuge doña
Ximena Caballero Moore, Cédula de Identidad
N°7.002.870-0.                                               11/3

Secretaria (s) Juzgado de Letras de San Felipe

C I T A C I Ó N

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ABAJO DE CA-
TEMU, cita a sus socios a Junta General Ex-
traordinaria de accionistas a realizarse el  DÍA
VIERNES 29 DE JULIO DE 2022 a las 14:30
horas en primera citación y a las 15:00 horas
en segunda citación en el Salón Parroquial de
la Iglesia de nuestra Comuna, ubicada en calle
García Huidobro s/n de Catemu, conforme al
Artículo 34 de los Estatutos aprobados el 15 de
Octubre de 1946.

PARA TRATAR LA SIGUIENTE TABLA:

 1.- Elección de Directorio e Inspectores de
cuentas.
 2.- Presupuesto Anual 2022 - 2023
Atte.,

MIRKO YAKASOVIC SAAVEDRA
Presidente

CRÓNICA

Decreto Alcaldicio Nº 2672 del 11.07.2022

Autorizase: Cambio del sentido en la circulación de vehículos para
las calles: Matrona Julia Lolas Ready y Comerciante Edison Meruane
Solano.

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDESA

EJE VIAL
FECHA / HORARIO

MATRONA JULIA
LOLAS READY

COMERCIANTE
EDISON

MERUANE SOLANO

Inicio 16.07.2022
Horario: 00:00 hrs.

TRAMO

CIRCUITO
INTERNO
DE ESTAS

VIAS

MODIFICACIÓN
DEL TRÁNSITO

BIDIRECCIONAL
A

Sentido UNICO
NORTE - SUR

Extracto
Segundo Juzgado de Letras de Los Andes. En Causa Rol V-16-
2021, caratulada «Quijanes» sobre organización de comunidad de
aguas, se solicita citar a interesados en la organización de la Co-
munidad de Aguas Canal San José, cuenca río Aconcagua, comu-
na San Esteban y Santa María, a un comparendo para declarar
judicialmente su existencia, aprobar estatutos y elegir el primer di-
rectorio provisorio. El 11 de Julio de 2022 se resolvió: Como se
pide, vengan las partes a audiencia de conformidad con lo dispues-
to en el artículo 188 del Código de Aguas, el día 27 de julio de 2022,
a las 09:30 horas, la que será celebrada conforme al Acta N°53-
2020 de la Excma. Corte Suprema por videoconferencia, mediante
la plataforma Zoom, en el siguiente link: https://zoom.us/j/
97572416786?pwd=NTg0SE05SlVvZll0MVlGVE13MUZTQT09 ID
de reunión: 975 7241 6786 Código de acceso: 129746 Los compa-
recientes deberán contar los medios tecnológicos adecuados para
que la audiencia se desarrolle en forma adecuada, debiendo infor-
mar, previo a la misma, un medio expedito de comunicación a efec-
tos de coordinación. Las partes y sus apoderados deberán compa-
recer únicamente por vía remota, en atención a la limitación de afo-
ro del Tribunal. Carlos Tapia Gamboa, Secretario (S).

Calle Larga inaugura Centro Veterinario Municipal gratuito
Hace once años Ca-

lle Larga se convirtió en
la primera comuna del
país en inaugurar un cen-
tro veterinario municipal
de atención gratuita, ini-
ciativa que posterior-
mente también realiza-
ron otras comunas de di-
versos puntos del país.

Tras varios años en-

tregando un servicio de
calidad a la comunidad,
este establecimiento de
salud dejó de funcionar,
para someterse a una
profunda remodelación
no sólo en su infraestruc-
tura, sino que también en
la entrega de un innova-
dor modelo de gestión.

Luego de meses de

trabajo, hace unos días
fue inaugurado el Centro
Veterinario Comunitario
Municipal, estableci-
miento de salud que fun-
ciona bajo un modelo de
gestión en atención clí-
nica, educación en te-
nencia responsable, des-

pliegue de servicios a
nivel territorial y parti-
cipación de la sociedad
civil y de las familias.
Este centro está ubicado
a un costado del Estadio
Municipal.

Este centro de salud
ofrece atención primaria,

para perros y gatos, ma-
chos y hembras, en don-
de se ofrecerán dos tipos
de canastas de servicios
a los que los animales
podrán acceder: Canas-
ta Animal Sano y Canas-
ta Animal Enfermo. La
primera de estas, cuenta
con la suministración de
vacuna antiviral, antirrá-
bica antiparasitario in-
terno y externo, insumos

básicos y evaluación del
estado de salud del pe-
rro o gato.

Por su parte la Ca-
nasta Animal Enfermo,
cuenta con la suministra-
ción de antibióticos,
analgésicos, antiácidos,
antiinflamatorios, flui-
doterapia, así como otros
fármacos e insumos clí-
nicos básicos para tratar
mascotas con algún tipo
problema.

Para solicitar una
hora de atención en el
Centro Veterinario, se
debe llamar al 34
2436249 el primer y el
tercer lunes de cada mes,
de 9:30 a 13:30 horas.
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Junta vecinal ‘Orilla del Río’ se mete la mano al bolsillo:

Vecinos contratan máquina para terminar con incendio subterráneo
Con una pala me-

cánica o retroexcava-
dora contratada por
la propia junta de ve-
cinos ‘Orilla del
Río’, y debidamente
resguardados ante
una eventual emer-
gencia por Bomberos,
se encontraban traba-
jando ayer a eso de las
dos de la tarde en el
sector de 21 de Mayo
para terminar con el
nauseabundo y subte-
rráneo humo que sale
desde el suelo, el que
provoca molestias a
los vecinos de ese lu-
gar, llegando incluso
hasta la Punta El Oli-
vo.

Nuestro medio
conversó con Car-
men Delgado, se-
gunda tesorera de la
junta de vecinos ‘Ori-
lla del Río’, y nos dijo
que este problema se
viene arrastrando por
más de una semana.
«Sí, los vecinos de
aquí del sector 21 de
Mayo, todos se han
quejado porque sale
un humo y olor muy
tóxico, parece que
hay un pozo que que-
man clandestino ahí,

al lado del río, y has-
ta ahora no se sabe
quién es, pero es un
olor como si fuere
huesos, es algo muy
fuerte que nos obliga
a estar en nuestras
propias casas con
mascarillas y hasta
ahora nadie se hace
responsable», dice.

- ¿Cuántos días
lleva este proble-
ma?

- Más de una se-
mana, sabe que ano-
che (lunes) estaba in-
soportable, como a
las once, doce de la
noche estaba as-
fixiante el olor, fuer-
te esos gases que
emanan.

- Increíble que
no se logró apagar
ni con la lluvia que
cayó.

- No, según dicen
algunas personas que
viven cerca, parece
que es de un pozo
muy profundo.

- ¿Es un incen-
dio subterráneo
en el fondo?

- Sí.
- ¿A qué autori-

dades ustedes han
llamado?

- A la municipali-
dad y del medio am-
biente, según iban a
venir ahora en la ma-
ñana (ayer) a ver eso,
pero más no sé si ha-
brán venido.

- ¿No sabe us-
ted si fueron o no
del medio ambien-
te?

- No.
Reconoce que to-

dos han reclamado a
la Junta de Vecinos
«para que haga algo,
porque toda la ropa
queda pasada a ese
humo, en las casas
está insoportable,
pasadas a ese olor»,
dice.

Al finalizar lo úni-
co que quiere es que
se solucione pronto.

Importante seña-
lar, como lo informa-
mos al iniciar esta
nota, ayer a eso de las
dos de la tarde, con
una máquina costeada
por los propios veci-
nos, se comenzó a tra-
bajar en compañía de
voluntarios de Bom-
beros del sector, para
terminar con este pro-
blema que lleva más
de una semana.

Acá se aprecia el humo hediondo que lleva más de una semana saliendo
del subsuelo, sin que alguien haga algo.

Esta es la máquina que los propios vecinos contrataron para terminar con
este incendio subterráneo, que provoca la salida de humo hediondo que
los tiene sobrepasados.
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Fundación ‘Patitas Callejeras’:

Animalistas piden espacio al municipio para poder funcionar
En nuestra edición

del día de ayer les con-
tamos la campaña eco-
nómica que están lle-
vando a efecto en la
Fundación ‘Patitas Ca-
llejeras’ para poder
atender a perritos de la
calle, abandonados, e
incluso esterilizaciones,
en el fondo para lo que
sea necesario.

Pues bien, también
aprovechamos de con-
versar con su presiden-
ta, Natividad Mal-
brán, sobre la posibili-
dad de contar con un
canil municipal. Acá
nuestra conversación
donde reconoce que no
sería un canil porque
aumentaría el abando-
no, y lo otro, una peti-
ción a los médicos ve-
terinarios, entendiendo
su sacrificio para llegar
donde está, que se pon-
gan la mano en el cora-
zón y atiendan a perso-
nas que tengan proble-
mas económicos para
pagar. Ya hubo una si-
tuación donde una per-
sona golpeó en varias
veterinarias y nadie lo
quiso ayudar porque no

llevaba dinero para
atender a su animal que
había sido atacado por
otros, y cuando salió la
ayuda el perrito ya ha-
bía fallecido.

- ¿Hace falta un
canil municipal, que
las autoridades por fin
se pongan la mano en
el corazón, no sé, ad-
quieran un terreno
como hay en otras co-
munas, donde incluso
en invierno los van a
buscar para que no
pasen frío?

- Mire, la verdad
que instalar un canil yo
creo que son palabras
muy amplias, porque la
gente en el momento
que vea un canil va a ir
a abandonar perros, los
va a ir a tirar al lugar.
¿Qué necesitamos noso-
tros?, un espacio. Como
la municipalidad, de to-
das las reuniones que
hemos sido citados, nos
prometió un espacio en
un lugar, en una de sus
casas, de sus oficinas,

para que nosotros lo ad-
ministremos como Fun-
dación, por ejemplo
para esto, cuando tene-
mos que llevar un perri-
to, que lo llevemos cier-
tos días, nosotros nos
encarguemos de ali-
mentarlo, de hacer la
limpieza y podamos re-
tirar el animal nueva-
mente. O por ejemplo
un perrito atropellado.
Un perrito atropellado
en las calles, muchas
veces nosotros no pode-
mos asistirlo, no está el
dinero, pero si nosotros
hacemos un llamado a la
comunidad, la comuni-
dad nos coopera, pero
dónde lo dejamos en el
momento, no tenemos
dónde dejarlo. Entonces
yo aprovecho, si alguna
autoridad de la munici-
palidad está leyendo
esta nota, que nos habi-
liten ese espacio porque
es necesario. Necesita-
mos un espacio peque-
ño, no les estamos pi-
diendo hectáreas de un
lugar, es sólo para tener
animales de paso, no es
para tenerlos definitivo.

MÉDICOS
VETERINARIOS

- Lo otro, llama
mucho la atención,
pero hay gente que cri-
tica los precios muy
altos de los tratamien-
tos, ¿concuerdan uste-
des en eso o no?

- Mire yo creo que
una persona que estu-
dió, hay un sacrificio,

hay un esfuerzo detrás
y uno lo tiene que reco-
nocer, ¿cierto?, pero sin
embargo, por ejemplo
yo no puedo cerrarle las
puertas a una persona
que trae un animal, por
ejemplo en una carreti-
lla, hay una persona que
trajo desde Quebrada
Herrera en una carreti-
lla y golpeó las puertas
de varias veterinarias
para que atendieran al
perrito que había sido
atacado por otros. Nin-
gún veterinario fue ca-
paz de atenderlo, de
asistirlo, porque el se-
ñor no tenía dinero,
pero ellos nos dicen a
nosotros: ‘Oye, mán-
dennos fotos de sus ca-
sos’, ellos perfectamen-
te podrían subir ese caso
y decir ‘saben qué, a la
veterinaria llegó este
animalito, quién quiere
cooperar’. Se puede
arreglar, hay maneras,
pero no pueden hacer
vista gorda, por último
darle un analgésico a
ese animal que está su-
friendo; ese perrito ago-
nizó dos días, nosotros
cuando nos enteramos
ya era tarde, tratamos de
prestarle la ayuda, de
hecho hubo un veterina-
rio que ofreció ir a ver-
lo, pero cuando llegó, el
perrito había fallecido
hace media hora. Enton-
ces yo aprovecho tam-
bién que los veterinarios
se pongan un poquito la
mano en el corazón, está
bien, no tienen que re-
galar su trabajo porque
es su esfuerzo, sus estu-
dios, les ha costado,
pero abran un poquito

las puertas. Por ejem-
plo, si uno es responsa-
ble, le está cancelando,
no veo el por qué no
puedan tener un poco de
piedad y decir ‘ya, sa-
ben qué, páguenme más
rato, junten el dinero’,
no sé que una persona
se haga cargo, si uno
puede poner la cara, de-
jar su carné, hay mane-
ras de hacerlo.

- Naty, ¿dónde
pueden ubicar a Fun-
dación Patitas Calleje-
ras?

- Yo los invito a vi-

sitar nuestras páginas en
Facebook e Instagram.
En Facebook nosotros
somos Fundación Pati-
tas Callejeras y en Ins-
tagram Fundación Pati-
tas Callejeras 1. Tene-
mos nuestra chequera
electrónica donde se
pueden hacer aportes
para alimentos, capitas,
para lo que ustedes de-
cidan. Ustedes nos di-
cen ‘saben qué, les voy
a donar este dinero y es
para eso’, y en eso no-
sotros lo vamos a utili-
zar.

• Apelan a buena voluntad de veteri-
narios para atender emergencias
donde no se cuente con recursos.-

Alimentación de más de 80 perros y gatos diariamente. Un galgo rescatado herido y que fue adoptado por una familia.

Rescate de 10 cachorros en situación de aban-
dono. Todos reubicados en excelentes hogares.

La fundación se ocupa de dar alimentación y abri-
go a perros en situación de abandono.

Cuenta de Fundación Patitas Callejeras.
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Vecina de Villa El Esplendor: «Llevamos 25 años con este problema»

Una de las rejillas instaladas en la avenida, las cuales no
dan abasto para absorber la gran cantidad de agua que
escurre hasta el sector.

Jeannette Sotomayor, vecina de Villa El Esplendor.

• Rezando para que las lluvias no sean tan
intensas y juntando sacos de arena, espe-
ran el nuevo sistema frontal.-

Rezando para que las
lluvias que puedan venir
hoy y mañana no sean tan
intensas se encuentra una
vecina de la Villa El Es-
plendor de San Felipe, que
está ubicada en la Aveni-
da Encón. Junto con ello,
reunir sacos de arenas
para evitar que el agua in-
grese a su vivienda, como
suele suceder, asegura
Jeannette Sotomayor.
Aprovechamos de conver-
sar sobre lo que pasó este
fin de semana.

- ¿Cómo pasó aho-
ra?

- Decir que los traba-
jos que se realizaron en
Encón no fueron los apro-
piados, porque del mo-

mento que volvimos a te-
ner inundaciones quiere
decir que no resultaron.
Lo que pasa es que se ha-
cen trabajos no consultan-
do a la gente, pasan a lle-
var a los que vivimos ahí,
los afectados, entonces se
hace algo, imagínate que
esa acequia tenía más o
menos de ancho unos 70
centímetros y tenía una
profundidad de unos 60
centímetros, entonces lo
que se hizo fue un embu-
do pavimentado, porque
lo dejaron con una cuota
de 40 centímetros por 50

más o menos, quedó pavi-
mentado, súper lindo,
pero Encón recibe las
aguas desde Chacabuco
casi desde todos los secto-
res, es el único lugar que
está recibiendo todas las
aguas. Estas se mezclan
con las aguas lluvias, con
los alcantarillados y ahí
nos queda de verdad.

- ¿Que pasó en esta
ocasión, lo mismo de
siempre, se inunda-
ron, alcanzó a entrar el
agua a las casas?

- Sí, alcanzó a entrar
a las casas, volvió a salir...
Esval había hecho un tra-
bajo bastante bueno,
pero yo no sé qué pasó
ahora en este caso que
volvieron a reventar las
cámaras. En mi caso ten-
go que ‘taponearlas’, no
se pueden ocupar los ba-
ños hasta que empiece a
bajar la lluvia, y así ha
sido 25 años que hemos
estado siempre con el
mismo problema. De ver-
dad yo dije estoy media
cansadita de nuevo de dar
esta entrevista, porque es
volver a repetir lo mismo,
y no solamente tenemos
ese problema, aprove-
chando esta conversa-
ción, seguimos con pro-
blemas del semáforo. Es
tan necesario uno en San-
ta Teresa con Encón, nos
urge, es importante, los
tacos que se provocan en
la mañana, a las siete y
media de la mañana, no
tenemos buen acceso ni
para sacar nuestros vehí-
culos ni para poderlos
entrar. A la hora de las
seis de la tarde, el taco
que se provoca en Encón
también y eso es una fal-
ta de semáforos, es volun-
tad, no sé en qué topan,
porque según sé, se han
hecho estudios, que Via-
lidad no se puede, creo
que no... creo que falta un
poco de voluntad de ha-
cer buenos trabajos den-
tro de ese sector.

- Volviendo al tema

de la inundación, ¿cuál
sería la solución, lim-
piar más las canaletas,
si les preguntaran a los
vecinos?

- Yo creo que ese traba-
jo que se hizo no fue mala
idea.

- ¿Cuál fue ese?
- El que hizo Vialidad

por el lado del frente, don-
de están ellos, ahí había
una acequia. Esa, si la hu-
biesen puesto un poco más
ancha, a lo mejor hubiese
cumplido el objetivo de
haber amortiguado un
poco más la cuota grande
que venía. Sabemos que
llovió bastante y va a se-
guir lloviendo.

- Para este miérco-
les (hoy) se anuncia.

- Exacto, pero se achi-
có la acequia natural que
había, se achicó, entonces
a lo mejor eso mismo que
se hizo, se podría llegar y
dejarla más grande, y lo
otro que creo que es lo
más importante, es hacer
rejillas que vayan desde
vereda a vereda, por don-
de vayan cortando la can-
tidad de agua, porque esas

rejillas no dan abasto para
recibir tanta agua, si era
un río, Encón, supermer-
cado el que está ahí los de-
partamentos Encón, si no
es solamente nosotros que
nos afecta. Nosotros de
ahí vamos repartiendo el
agua hacia la Juan Pablo,
al Totoral, a todos los
otros sectores, Santa Te-
resa, entonces ahí es don-
de tienen que hacer un
trabajo bastante impor-
tante, que son rejillas que
van a cruzar de lado a lado
la avenida, donde vayan
cortando la cantidad de
agua.

- ¿Qué esperan aho-
ra con estas lluvias,
vendrían hoy y maña-
na?

- Rezar y empezar a
juntar sacos de arena nue-
vamente, como lo hemos
hecho por tantos años, una
pena, esperamos que no
sea tan fuerte.

Importante señalar
que la Avenida Encón, a la
altura de Villa El Esplen-
dor, se inunda constante-
mente cuando llueve in-
tensamente.
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Sanos y salvos regresaron
menores que salieron a

acampar al cerro La Hormiga

En el cerro La Hormiga se encontraban los dos jóvenes que se mante-
nían perdidos durante horas.

• Carabineros desplegó sus equipos
de búsqueda tras la denuncia por
presunta desgracia.-

Durante la ma-
druga de ayer martes,
personal de Carabine-
ros fue alertado por el
extravío de dos meno-
res desde un recinto
destinado a sus cuida-
dos en nuestra ciudad
de San Felipe. Especí-
ficamente, el llamado
fue por presunta des-
gracia luego que estos
dos niños salieran ha-
cia el cerro La Hormi-

ga y no se tuvieran
noticias de ellos has-
ta altas horas de la
noche.

El capitán de Ca-
rabineros, Rafael
Ramírez , detalló
que «conforme a los
antecedentes que no-
sotros manejamos,

se trata de dos meno-
res que estaban ex-
traviados desde el
día de ayer (lunes),
uno apareció a las
cuatro de la mañana
aproximadamente, y
el otro apareció hoy
(martes) en la maña-
na en buenas condi-
ciones de salud. Gra-
cias a Dios no hay la-
mentables conse-
cuencias en este
caso».

En este sentido, el
capitán Ramírez
agregó que «ambos
descendieron por sus
propios medios y
aparecen uno en la
madrugada y otro en
la tarde, por lo que

ellos señalaban, sa-
lieron a acampar y
como no regresaron
durante la noche, se
hizo la denuncia por
presunta desgracia.
En una primera ins-
tancia, personal de
Carabineros realiza
las diligencias, la

búsqueda de estos
menores».

Respecto del lu-
gar de donde salie-
ron estos menores
con dirección al ce-
rro La Hormiga, Ra-
mírez sostuvo que
«la denuncia que re-
cibimos fue de parte

de un hogar de me-
nores de la comuna,
que estos menores
salieron a acampar,
desconocemos si se
fugaron o algo. Los
menores llegan al
hogar de vuelta por
sus propios me-
dios».
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

MIÉRCOLES 13 DE JULIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur  Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos Línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

¡Nueva encerrona en Aconcagua!:

A mano armada delincuentes robaron auto a mujer que hacía delivery

Este es el vehículo que fue robado a una mujer
en una encerrona en la comuna de Rinconada.

• Cuatro sujetos amedrentaron a la
víctima con armas de fuego para ro-
barle su auto. Mujer asegura que los
delincuentes luego publicaron fotos
jactándose en redes sociales.-

Un nuevo hecho
delincuencial del tipo
‘encerrona’ se registró
en nuestro valle del
Aconcagua, específi-
camente en la comu-
na de Rinconada. Y es
que durante la noche
del pasado día lunes,
una mujer que tiene
un emprendimiento
de sushi, fue asaltada
y le robaron su auto
cuando hacía una en-
trega a domicilio en la
vecina comuna de la
provincia de Los An-
des.

Según relató la
propia víctima, quien
por razones de segu-
ridad pidió la reserva
de su nombre, «esto
fue alrededor de las
23:00 horas en la Vi-
lla Las Acacias, en el
pasaje Las Palmera,

frente a la copa de
agua de Rinconada
(de Los Andes), era
un Peugeot 206,
como gris oscuro» en
el que se trasladaban
estos delincuentes.

La mujer además
agregó que «yo iba
manejando y pasa-
ron por el lado mío y
por el retrovisor me
doy cuenta como que
intentaron abrir la
puerta de ellos, ve-
nían en sentido con-
trario y después yo
entré y cuando salí
después de entregar
un pedido, ellos me
ven y se dieron la
vuelta rápido y me
encierran en el pasa-
je».

Situación preocu-
pante y que lamenta-
blemente para la víc-

tima, no quedó sólo
en eso, y es que tal
como continuó su re-
lato, «se bajan con
armas, eran tres per-
sonas, tres adoles-
centes como de 16 ó 17
años, me apuntaron
con un arma y me pi-
dieron que me baja-
ra. Yo no me quise
bajar altiro y alcan-
cé a sacar el teléfono
que tenía al medio del
auto, y como no me
quería bajar me aga-
rraron de las muñe-
cas y me sacaron de
mi auto. De ahí se lle-
varon mi auto y co-

mencé a gritar y lla-
mé a Carabineros in-
mediatamente. Me
apuntaron con ar-
mas los tres», señaló.

«La verdad es que
no me quería bajar
del auto, como que no
asimilé que me esta-
ban apuntando con
un arma, sino fue
porque me sacaron
creo que todavía es-
toy arriba del auto,
parecían inexpertos,
eran pendejos inex-
pertos», agregó.

Robo de su auto
que junto con llamar
a Carabineros, tam-
bién lo publicó en re-
des sociales para que
la gente pudiera en-
tregar algún tipo de
información si es que
se divisaba su vehícu-
lo. Grande fue su sor-
presa, cuando en la
madrugada le envían
información de que
estos delincuentes se
jactaban del robo en
sus redes sociales.

En este contexto,
la víctima indicó que
«estos muchachos su-
bieron fotos en sus
redes sociales, en Ins-
tagram que a mí me
llegaron a la 1:00
am, que fue al rato
después, y estaban en
el sector de la Sar-
gento Aldea, en la
Hacienda Quilpué,

pero los carabineros
no pudieron dar con
ellos anoche (mar-
tes). Aún, así con las
fotos en redes socia-
les, no sé por qué no
han podido recupe-
rar mi auto, dar con
el paradero del pen-
dejo que quizás los li-
dera y a los otros que
me robaron el auto».
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El próximo lunes el Uní Uní desafiará como forastero a Rangers

San Esteban recibirá la cuarta fecha del XCO Quinta Cordillera

En la próxima jornada el Uní Uní podría deshacerse de un rival directo por el codiciado
segundo lugar de la tabla.

Por la vigésima fecha
del torneo oficial de la Pri-
mera División B del fútbol
profesional chileno, Unión
San Felipe deberá despla-
zarse hasta la capital de la
región del Maule para de-
safiar a Rangers de Talca.

El encuentro contra el
cuadro piducano que se
agendó para el próximo lu-
nes 18 de julio, es uno de
los más complejos que
aparecen en el horizonte
del Uní Uní, ya que Ran-
gers es uno de los conjun-
tos más fuertes de la divi-
sión, por lo que si los de
Orellana llegan a salir ile-
sos desde el estadio Fiscal,
habrán dado otro paso en
el duro camino que tiene
como destino final el as-
censo a la serie mayor del
balompié rentado nacio-
nal.
Programación fecha
20ª

Viernes 15 de Julio de
2022

15:30 Santiago Mor-
ning – Santiago Wande-
rers

18:00 Temuco – Iqui-
que

20:30 San Luis – Bar-
nechea

Sábado 16 de Julio
11:00 Magallanes –

Santa Cruz
Lunes 18 de Julio
18:00 Recoleta – Uni-

versidad de Concepción
18:00 Rangers – Unión

San Felipe
20:30 Puerto Montt –

Deportes Melipilla
20:30 Copiapó – Co-

breloa
Libre: Fernández Vial

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Magallanes 47
Cobreloa 37

Unión San Felipe 36
Rangers 30
Barnechea 26
Copiapó 25
Puerto Montt 23

Iquique 21
Melipilla 21
Santiago Morning 20
Santa Cruz 18
Temuco 18

U. de Concepción 17
Fernández Vial 17
San Luis 16
Santiago Wanderers 15
Recoleta 13

Parte de los más avezados y talentosos exponentes del
XCO y MTB chileno se reunirán este domingo en la comu-
na de San Esteban.

En el sector El Carrizo
en la comuna de San Este-
ban, se correrá este do-
mingo la cuarta fecha del
campeonato de la asocia-
ción Quinta Cordillera,
evento que reúne a parte
de los mejores exponentes

del Mountainbike MTB y
XCO del país.

La nueva cita sobre las
dos ruedas promete ser
una de las intensas y emo-
tivas de todo lo que va del
circuito, a raíz que los
competidores han alcanza-

do un nivel superior, ade-
más que se entrará en la
recta final de la competen-
cia, por lo que nadie quie-
re regalar nada.

Esta carrera es promo-
tora porque además dirán
presente corredores que
arribarán desde el XCO de
la Región Metropolitana,
donde claramente el nivel
es mucho más alto, ade-
más que la pista tendrá ca-
racterísticas especiales de-
bido al agua caída produc-
to de las intensas lluvias
que se han dejado sentir
sobre esa zona, provocan-
do que el terreno esté muy
húmedo, resbaladizo y ba-
rroso, por lo que cada
competidor será exigido al
máximo en lo físico y téc-
nico.

Los fanáticos del
Mountainbike que quieran
intervenir en esta carrera,
pueden requerir mayores

informaciones al Facebo-
ok: campeonato5cordillera

o al Instagram 5TACORDI-
LLERA.
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AMOR: Lo más importante al iniciar una rela-
ción es evitar que los fantasmas del pasado
perturben. SALUD: Amargarse no ayuda en
nada, sea más positivo/a en su modo de ver la
vida. DINERO: Si realmente necesita ayuda
económica entonces es momento de recurrir a
tus cercanos. COLOR: Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: No conseguirá nada con protegerse
en una burbuja ya que el dolor continuará
alojado en su corazón. Las cosas las puede
superar buscando apoyo. SALUD: La salud
siempre debe estar primero. DINERO: Los
miedos al cambio no deben sobrepasarle.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 18.

AMOR: No siempre hay maldad en las per-
sonas, la mayoría no busca hacerle daño a
los demás por lo que no desconfíe tanto.
SALUD: Más cuidado al conducir, no ponga
en riesgo su vida. DINERO: Mentalícese para
alcanzar el éxito que siempre ha estado bus-
cando. COLOR: Azul. NÚMERO: 13.

AMOR: A veces solo se necesita un cambio
en la actitud para mejorar todo en la rela-
ción de pareja. SALUD: Una buena nutrición
favorece sobremanera a un buen estado de
salud. DINERO: Cuidado con estarse endeu-
dando para darse gustos. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 4.

AMOR: No traiga para su casa los proble-
mas que le suceden afuera. SALUD: Cuan-
do se trate de cuidar la salud lo demás pasa
a segundo plano. DINERO: Muchas veces es
recomendable que usted ayude un poco para
que las cosas le puedan resultar mejor. CO-
LOR: Granate. NÚMERO: 23.

AMOR: Usted merece la felicidad y que le
ocurran cosas buenas en su vida. SALUD:
Prevenga infecciones estomacales, cuidado
con su alimentación. DINERO: Antes de en-
deudarse para financiar algún proyecto ana-
lice que tan rentable puede ser en la reali-
dad. COLOR: Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: El destino puede tardar, pero de un
momento a otro puede guiarle al camino correc-
to. SALUD: No es bueno que enfrente proble-
mas de salud sin el apoyo de los suyos. DINE-
RO: Evite cualquier gasto extra para no compli-
car este final de la primera quincena de julio.
COLOR: Verde. NÚMERO: 25.

AMOR: No hay maldad en la coquetería na-
tural, pero hacerlo con una intensión no bue-
na no está bien. SALUD: Tenga cuidado con
sufrir los efectos de las corrientes de aire.
DINERO: Su prioridad deberá estar en cum-
plir a cabalidad sus compromisos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: Una discusión puede quedar solo en
eso, pero si insiste en lo mismo puede termi-
nar todo en algo difícil de resolver. SALUD:
No se exponga a resfriarse. DINERO: Las
soluciones a los problemas llegan con tra-
bajo duro y constante. COLOR: Turquesa.
NÚMERO: 5.

AMOR: Si tiene al valor de asumir sus equi-
vocaciones podrá aprender de estos y con
eso tendrá más oportunidades de ser feliz.
SALUD: Es de suma importancia que con-
trole su estado de salud cuanto antes. DI-
NERO: No deje de pagar sus cuentas. CO-
LOR: Marengo. NÚMERO: 21.

AMOR: A veces el corazón debe dejar ir, y
este es el acto más noble que puede hacer
en un determinado momento. SALUD: Trate
de realizar un poco de deporte, esto no le
hará mal. DINERO: No se debe dar por ven-
cido, usted puede conseguir todos sus obje-
tivos. COLOR: Rojo. NÚMERO: 3.

AMOR: Las cosas se van dando con el tiem-
po y si usted no tiene paciencia entonces la
relación puede verse afectada. SALUD: Es
importante que descanse su organismo para
así tener energías para el día siguiente. DI-
NERO: Debe mantener la perseverancia.
COLOR: Café. NÚMERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Comenzó proceso de
esterilización gratuita a más
de mil mascotas en Llay Llay

Este año se llevarán a cabo más de mil procedimientos en distintos pun-
tos de la comuna, destacó el alcalde Edgardo González.

En la sede vecinal de Villa El Edén partió el proceso de esterilización
gratuita de mascotas en la comuna de Llay Llay.

• Operativos que se realizarán en
distintos puntos de la comuna, in-
cluye a perros con dueño y calleje-
ros, al igual que el año pasado, don-
de se realizaron más de 1.100 pro-
cedimientos.-

LLAY LLAY.- Este
martes, en la sede de la
Villa El Edén, comenzó
un nuevo proceso de
esterilización gratuita
de mascotas y que lle-
vará a cabo más de mil
procedimientos en dis-
tintos puntos de la co-
muna. Esto se suma a
las 1.100 operaciones
sin costo llevadas a
cabo el año pasado, con-
virtiéndose en una polí-
tica pública impulsada
por la actual administra-
ción municipal y que
busca fomentar la te-
nencia responsable de
mascotas.

Una de las principa-
les necesidades de los
dueños de las mascotas
en la comuna del vien-
to, es la esterilización de
manera gratuita y segu-
ra, por lo que se repitió
la experiencia del año
pasado, pero esta vez
financiada por la Sub-
dere. La medida fue
muy bien recibida por la

comunidad, quienes es-
peraban con ansias este
nuevo proceso.

«Estoy muy conten-
ta, porque es muy difí-
cil económicamente ha-
cer este tipo de esterili-
zaciones y esto no se ve
mucho en otras comu-
nas, y menos de forma
gratuita. Y agradecida
porque me dio el tiem-

po para traer a mis
mascotas. Así que muy
agradecida de las cosas
que hace el municipio»,
explicó Sandra Rodrí-
guez, vecina de la Villa
El Edén y que pudo es-
terilizar a dos de sus
mascotas.

Por su parte, Mar-
garita Puebla, presi-
denta de la junta de ve-
cinos de la Villa El
Edén, señaló que
«como dirigente y
consciente de la tenen-
cia responsable de
mascotas, no nos que-
da más que agradecer,
felicitar al municipio a
través de su alcalde y
a sus equipos por estar
siempre pendiente de
este tema, como es la
tenencia responsable y
el beneficio social y
económico que trae

para los vecinos de
nuestra comuna. Esta-
mos felices porque so-
mos los primeros en ser
beneficiados con esta
iniciativa y agradecida
de la gestión».

Finalmente, el al-
calde Edgardo Gon-
zález Arancibia ex-
presó: «Sabemos lo im-
portante que son las
mascotas para los ve-
cinos de la comuna y
es en ese contexto que
hemos generado esta
política de esteriliza-
ción, apoyando a las
familias, primero des-
de un punto de vista
económico, porque
significa un gran aho-
rro en esta operación,
y además fomentar la
tenencia responsable
de mascotas, mante-
niendo una comuna

ordenada y limpia, dis-
minuir la cantidad de
perros callejeros. Esta
es una medida que ha
tenido bastante éxito,
el año pasado fueron
1.200 y ahora son mil
más, por lo que espe-
ramos que tenga un
importante impacto en
la comuna».

Semana a semana,
se irá informado a tra-
vés de las redes socia-
les municipales, el ca-
lendario de esteriliza-
ciones por sector. La
inscripción puede rea-
lizarse de manera pre-
sencial en el Polide-
portivo Municipal ubi-
cado en el recinto es-
tadio o al  fono
342379134. Debido a
la alta demanda de lla-
madas, se pide pacien-
cia a la comunidad.


